

Introduction

Autor(en): **Emery, Yves / Giauque, David**

Objektyp: **Preface**

Zeitschrift: **Revue économique et sociale : bulletin de la Société d'Etudes Economiques et Sociales**

Band (Jahr): **61 (2003)**

Heft 4: **Regards sur le management : des savoirs à l'action ; Administration et gestion publique. I**

PDF erstellt am: **10.05.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

INTRODUCTION

Yves EMERY

professeur à l'Institut de Hautes Etudes en Administration Publique (IDHEAP)

David GIAUQUE

professeur à la Haute Ecole Valaisanne (HEVs)

Nous sommes heureux de pouvoir vous présenter le premier cahier interne de la Revue Economique et Sociale portant sur « Administration et gestion publique ». Pourquoi la création d'un tel cahier ? Tout simplement du fait d'un constat général : il n'existe pas, pour l'heure, de revue ou de journal francophones spécifiquement consacrés à un domaine d'études particulièrement important et central pour le développement et la régulation de nos sociétés : la conduite des organisations et de l'action publiques, appréhendée dans une perspective internationale. C'est pourquoi nous souhaitons combler cette lacune en offrant une tribune aux scientifiques et chercheurs de langue française désireux de faire partager leurs connaissances et les résultats de leurs travaux aux différents acteurs intéressés par le champ de l'administration et de la gestion publique.

Il ne fait aucun doute que les réformes administratives actuellement engagées, dans une période marquée par les crises financières et budgétaires, et plus généralement par une redéfinition des périmètres et de la légitimité de l'action publique, seront cruciales quant à l'avenir de notre société et de son fonctionnement. De sorte qu'il paraît indispensable de proposer une plateforme de discussion consacrée aux différents sujets touchant l'action et le management publics. Les articles qui seront publiés dans ce cahier spécial interne à la REES, paraissant deux fois par année, permettront d'aborder des problématiques aussi variées que :

- Les nouvelles méthodes et instruments de gestion dans le secteur public.
- La définition, la mise en œuvre et l'évaluation des politiques publiques, qu'elles soient fédérales, cantonales (régionales) ou communales (locales).
- La gestion des ressources, humaines, financières, informationnelles (NTIC) dans le secteur public.
- La gouvernance des organisations publiques.
- Le marketing et la communication publics.
- Etc.

Soucieux de permettre une ouverture intellectuelle la plus large possible, nous offrons d'emblée la possibilité à des universitaires, chercheurs et praticiens étrangers de proposer les résultats de leurs travaux respectifs aux lectrices et lecteurs de la REES. De cette manière, il sera également possible de croiser les regards, de comparer les approches et, pourquoi pas, de s'inspirer de certaines expériences intéressantes au-delà des frontières.

Pour cette première livraison, nous vous proposons trois articles qui touchent des problématiques très actuelles. La première communication, réalisée par Damian Jerjen, expose les résultats d'une recherche appliquée visant à développer un outil de planification stratégique pour les communes suisses. Le second article, écrit par une chercheuse et enseignante française, Cécile Godé-Sanchez, porte sur la notion de confiance dans la gestion publique et esquisse des pistes pour renouveler le rapport que les citoyens entretiennent avec les autorités publiques. Le troisième article a été rédigé par le chef de projet de la Banque de données sur les cantons et les villes suisses, plus connue sous l'acronyme BADAC, qui est soumise depuis peu à une refonte complète et nécessaire. Christophe Koller précise les modalités de cette refonte, le contenu des nouvelles enquêtes, la méthode et le planning d'un projet novateur amené à devenir un instrument incontournable favorisant la comparaison et l'apprentissage au service des cantons et des villes suisses.

En vue des prochains cahiers, nous lançons dans ces lignes un appel à communications à tous les universitaires, chercheurs et praticiens, intéressés par notre démarche, à nous faire parvenir un texte portant sur un thème qui s'inscrit dans la problématique générale définie. Ces textes ne dépasseront pas dix pages A4 (environ 5000 mots) et seront évalués, comme il se doit, par le comité de rédaction de la REES et par les rédacteurs responsables du cahier « administration et gestion publique ». Nous vous encourageons, par conséquent, à profiter de cette possibilité de faire partager vos réflexions à un plus large public.

Nous tenons, finalement, à remercier l'IDHEAP et la Haute Ecole Valaisanne (HEVs) pour leur soutien financier et logistique à cette initiative. Sans leur apport, ce cahier n'aurait tout simplement pas vu le jour. Nous vous souhaitons une bonne lecture.